

LA MAÑANA

COMITIEMBRE DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICIÓN
En la administración y en la librería de Bartolomé Rotger, Palacio 4.
Teléfono núm. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal.

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva o avise por escrito la baja á esta administración.

PRECIO DE SUSCRICIÓN

1'25 pesetas al mes

Número suelto 5 cénts. de peseta

Noticias locales

El lunes por la tarde fué detenido por la guardia municipal un sujeto que había hurtado nueve pieles (sirvias) de la fábrica de curtidos en donde trabajaba. El tal sujeto, juntamente con las pieles robadas, fué entregado al señor juez competente.

Por la misma guardia municipal fué detenida también una mujer, ya de edad que pocos momentos antes había hurtado una pieza de ropa de lana merino de la tienda de ropas del Sr. Fuster, sito en la calle de la Galera y plaza de Coll. Dicha mujer es reincidente en esta clase de delitos, pues ya en otra ocasión cometió otro igual en la misma tienda, por lo cual ha sufrido varias condenas en la cárcel de esta ciudad. Hoy ha sido entregada otra vez á la autoridad judicial.

Noticias del ejército:
Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Manuel Pujol Oliver.

Al alférez de navío D. Mariano Sbert Canals le ha sido concedido anticipo de licencia.

El coronel de infantería D. Guillermo Aloy ha obtenido el retiro provisional.

El lunes en la calle de Yeseros sucedió un pequeño alboroto promovido por un sujeto á quien el dueño de un bodegón reclamaba una deuda.

Parce que éste le contestó desabridamente y hasta le maltrató, por lo que el aereador requirió el auxilio de un agente de seguridad, el cual no fué mejor tratado, por lo que se lo llevó detenido al Gobierno civil, pasándolo después al depósito de Capuchinos.

Los bailes de La Protectora han estado animadísimos, y un immenseo gentío ha llenado los grandes salones de aquél edificio, construido hace algunos años expresamente para casino.

En el mercado del carbón y algarrobas se han pesado durante el mes de Enero último 17610 kilogramos del primero de dichos artículos, importando los derechos redituados al Empresario de dicho impuesto 35'22 pesetas.

Aprovechando la ocasión de salir esta tarde el vapor *Lulio*, se embarcarán para Barcelona varios artistas que durante la temporada de Carnaval han actuado en nuestro primer coliseo.

El resto de la compañía saldrá mañana para Valencia.

Ayer entró en nuestro puerto, procedente de Marsella y Felanitx, el vapor *Cataluña*, con cargamento de ambos puntos.

El último número del *Boletín Oficial eclesiástico* publica una Instrucción pastoral del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis con motivo de la Cuaresma, para que sea leída en todas las iglesias y oratorios abiertos al culto público, en uno ó más días festivos inmediatos á su recibo.

Durante el dia y noche de ayer llovió copiosamente en esta ciudad. Las calles estaban intransitables á consecuencia del barro y charcos que se formaron.

Anoche en el Principal se repartieron los prospectos de la función que dará el próximo domingo en dicho coliseo la compañía del Sr. Bolumar, abriendo un abono de ocho funciones á precios nunca vistos.

Mañana publicaremos el anuncio detallado.

Ayer entró el vaporito *Cabrera* con el correo de la isla del mismo nombre.

Esta mañana ha entrado en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Isleño* con correspondencia carga y pasajeros. Parece que el temporal reinante le impidió llegar ayer, como acostumbra ordinariamente todas las semanas.

Los Ayuntamientos de Escorca, Porreras y Estallenchs han publicado en el *Boletín Oficial* las listas ultimadas de los electores para votar compromisarios y elegir Senadores.

Por causa del mal tiempo suspendió ayer tarde su salida el vapor *Lulio*, correo de Barcelona.

Habiendo tabanizado el tiempo es probable lo verifique esta tarde.

El jueves, festividad de Sta. Eulalia, hará el panegírico de esta santa en la iglesia parroquial que lleva el mismo nombre, el aventajado cuanto distinguido orador D. Miguel Costa y Llobera, Presbítero.

El baile dado anoche en el Teatro-Circo estuvo más concurrido si cabe que el primero. La sociedad *Círculo de la Juventud mercantil* ha logrado el objeto que se propuso al organizar dichos bailes, que fué proporcionar un rato agradable á los jóvenes que la forman, y á las personas que concurren, sintiendo la mayoría de ellas que las dificultades de local hayan obligado á dar un número tan reducido de dichas diversiones.

A pesar del mal cariz que presentaba el tiempo, vióse ayer tarde concurridísimo de máscaras el paseo del Borne. El número de carroajes de lujo que hacía la *rue fné* también extraordinario hasta el anochecer, no ocurriendo que separamos ninguna desgracia, gracias á la exquisita vigilancia de las autoridades.

El Bien Público de Mahon publica una reseña de los desórdenes ocurridos en aquella ciudad por cuestiones de partido político, de la cual tomamos los siguientes datos:

En la tarde del miércoles llegó á Mahon el diputado electo Sr. Duque de Almenara Alta, acompañado de muchísimos de sus amigos, formando numeroso séquito compuesto de un centenar de carroajes repletos de gente.

Desde la llegada del Sr. Duque á la plaza de San Francisco varios grupos de paisanos aclamaron con entusiasmo al Rey, á la Reina regente y al Sr. de Almenara, aumentando los vítores al aparecerse la comitiva en la calle de San Roque, con la que se hallaban reunidos muchísimos amigos del Sr. Duque y gran número de señoras que ocupaban los balcones y ventanas de las casas inmediatas, desde las cuales aplaudían y agitaban sus pañuelos.

En medio de este bullicio se oyeron gritos de viva la República y muera y fueras á determinadas personas, lo cual dió lugar á una colisión en que hubo de intervenir la Guardia Civil, para hacer retirar á los contramanifestantes promovedores del alboroto.

Retirados á alguna distancia, los alborotadores repitieron sus gritos, silbidos y amenazas; por lo que el Sr. General Gobernador acudió al lugar del suceso con sus ayudantes y tropa, distribuyendo también rondas por la ciudad. Con estas disposiciones quedó tranquilizada la población al poco rato.

En el Hospital ocurrió ayer el siguiente movimiento:

Entradas 3 varones.
Salidas ninguna.
Fallecidos ninguno.

En el vapor *Cataluña* saldrá esta noche para Cete el ventriloquio Sir James con su familia que tantos aplausos ha alcanzado en esta ciudad.

Las funciones dramáticas en el Circo no empezarán probablemente hasta el sábado ó domingo próximos.

A las dos de esta tarde tendrá lugar el banquete con que el partido republicano solemniza la proclamación de la república en España; para asistir á dicho banquete han llegado esta mañana á esta ciudad numerosas comisiones de los pueblos de la isla.

Continua hoy el cielo encapotado, con tendencia á reproducirse las lluvias de ayer.

Los torrentes que desembocan al mar han aumentado considerablemente el caudal de aguas.

Anoche se despidió del público la compañía dramática del Principal con la preciosísima comedia en dos actos de D. Miguel Echegaray, *Viajeros de Ultramar*. Los numerosos chistes de buena ley de que está salpicada dicha obra, escitaban á cada momento la hilaridad del público, premiando á los artistas con nutridos aplausos.

Esta mañana una brigada de operarios del Ayuntamiento estaban quitando el barro de las vías más céntricas de esta ciudad, á fin de hacerlas vadeables.

Ayer fueron conducidos al cementerio los siguientes cadáveres.

Un niño de 6 años de la Indiotería, de difteria.

Un niño de 3 años de la calle de la Oli- vería de derrame.

Un niño de un mes, del Arrabal, de bronquitis.

Un niño de 3 días, del Arrabal, de conjestion pulmonar.

Una viuda de 67 años, de la calle de San Miguel, de apoplejia.

Precios corrientes en el mereado de Inca el dia 5 de Febrero.

Trigo, 16'25 pesetas los 70 litros.

Candeal, 16'50 id. id.

Cebada del país, 9'25 id. id.

Id. forastera, 8'00 id. id.

Avena del país, 8'00 id. id.

Id. forastera, 7'00 id. id.

Garbanzos, 17'00 id. id.

Maíz, 12'00 id. id.

Habichuelas confites, 19'50 id. id.

Id. blancas, 18'00 id. id.

Frijoles, 22'00 id. id.

Habas para cocer, 17'50 id. id.

Id. ordinarias, 15'50 id. id.

Id. para ganados, 14'00 id. id.

LA INVENCIÓN DE LA «EMULSIÓN SCOTT» HA PRODUCIDO INFINITOS BENEFICIOS Á LA HUMANIDAD.

(Desconfiar de las imitaciones)

Lérida 9 Julio 1885.

En cuantas ocasiones me ha sido imposible hacer uso del *Aceite de bacalao* por repugnancias invencibles de los enfermos, ó por no soportarlo los delicados, he recurrido á su precioso preparado, obteniendo excelentes resultados. La feliz idea de combinar con el *Aceite de bacalao* los hipofosfatos de cal y de sosa, hacen de su agradable Emulsión uno de los mas poderosos reconstituyentes.

Felicito á Vds. por su descubrimiento.

Su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Dr. AURELIO ZARDOYA GARCÉS.

Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad del Ejército.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma de Mallorca

Debiendo procederse á la corta de los

cupones de efectos depositados en esta Caja correspondientes al vencimiento de 1.º de Abril próximo se advierte á los interesados que, de no recibir aviso en contra antes del 10 del corriente para la Denda perpétua exterior al 4 por 100 y billetes hipotecarios de Cuba y hasta el 20 del mismo para las demás clases de valores, la Sucursal remitirá al cobro los indicados cupones.

A partir de los mencionados plazos estas oficinas no admitirán valores que contengan cupones del referido vencimiento.

Palma 6 febrero 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

De sobremesa

Pensamientos:
Los deberes son los medios necesarios para optener el fin que nos proponemos.

El amor virtuoso sólo pertenece á la inocencia es la juventud de la rosa, que no brilla dos veces.

Un enemigo sensato y entendido es menos malo que un amigo necio e imprudente.

ESCUELA DE MÚSICA

San Jaime 41

Horas de clase de doce á dos y de seis á ocho.

Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 9 8 n.

Telegrafían de Melilla que 4.000 moros de Benisacar y Mazuza han advertido á Cabos Frajana que habían ofrecido la obediencia á Mirellis y que intentaron acometerlos. Reina efervescencia en las inmediaciones de la plaza.

Madrid 9, 10 n.

Firmadose el título de marquesa de Alonso Martínez concedido á la viuda del Sr. Alonso Martínez.

A causa del frío se ven pocas máscaras.

Acentúase la firmeza de los fondos.

El banquete y concierto en Palacio ha sido brillante.

Madrid 10, 10 n.

Los republicanos preparan para mañana un banquete ó meeting en el Teatro de la zarzuela.

Anunciase la disolución de la coalición entre federales, centralistas y posibilistas.

Se ha aplazado la combinación de gobernadores.

Madrid 10, 8'45 n.

El Sr. Cánovas ha obsequiado con un almuerzo á los representantes de la América del Sur y les ha hablado del Centenario de Colón.

Asegúrase que han sido ofrecidas algunas senadurías vitalicias á ex-ministros liberales derrotados en las últimas elecciones.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

